

# **Les noms des ateliers numismatiques de frappe royaux gravés sur et les titres honorifiques et siècle les monnaies anciennes en Syrie (du 5<sup>ème</sup> (avant J-C jusqu'à la fin de l'époque romaine**

**Dr. Khaled Kiwan\***

## **Résumé**

Cet article parle des noms des ateliers numismatiques de frappe en Syrie depuis le 5<sup>ème</sup> siècle avant J-C à l'époque perse achéménide jusqu'à la fin de l'époque romaine au 4<sup>ème</sup> siècle après J-C. Il traite aussi des divisions administratives des villes syriennes, ainsi que de leurs titres honorifiques et des noms des rois séleucides. Il recense les noms et les titres honorifiques des empereurs romains gravés sur les monnaies anciennes frappées en Syrie «les développements de leurs inscriptions et gravures, et traite également des abréviations qu'on connues les noms des ateliers de frappe .

Dans cet article nous avons essayé de mettre en lumière les symboles figuratifs qui ont remplacés le nom de l'atelier de frappe et les abréviations qui ont remplacé le nom de la ville, nous avons mis l'accent sur la hiérarchie des ateliers de frappe et leurs rangs administratifs en nous référant aux pièces de monnaie, et nous avons insisté sur le rang administratif auquel doit accéder une ville pour pouvoir effectuer cette frappe numismatique : comme le rang de métropole ou de colonie métropole (ville ou chef-lieu de province).

---

\* Département d'Archéologie, Faculté des Lettres, Université d'Alep  
For the paper in Arabic see pages (281-318).